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PROCES.VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL

Séance du 18 septembre 2023



tu; Procès-Verbal du Conseil Municipal

Séance du 18 septembre 2023

Date de convocation : 14 septembrc 2023

Lân Deux Mille Vingt Trois, le Lundi 18 Septembre, les membres du Conseil
municipal de la commune de Saint-Gervais, régulièrement convoqués, se sont réunis en
session otdinaire, àla maiie, sous la présidence de Monsieur Richard SIGWALT, Maire.

Nombre de conseillers municipaux en exercice:23, présents : 15 votants : L8

Présents : Richard SIGWALT,Johann LE CIGNE, Stéphanie porIER, JeanLorzEAu,
Cécile r-ANDREAU-BONENFANT, Thierry CROCHET, Jean SoucHET, Lydia
EVEILLARD, Bertrand GUILLOT, Piene cHIRoN, Arnaud OGER, Sylvain MESNEL,
Jean-Claude FLEURY, Bertrand ISAAC, Didier MAROUSSIE

Absents et excusés : Marie-Claude RIOU ayant donné pouvoir à fuchard SIG!7ALT, Mme
BESSONNET Viryne 

^y^ît 
donné pouvoir à Johann LE CIGNE, Sandrine BATARD

ayant donné pouvoir à Betrand ISAAC, I(arine DAVID, Marc PITAUD, Dorothée

JOINT, Audrey NICOU, Delphine I-AINARD

Secrétaire de séance : Stéphanie POTIER

Les membres présents adoptent à l'unanimité le procès-verbal du 26 jutn 2023.

Avant le début de la séance, Monsieut le Maire prend la parole pour appoïter un correctif
à l'article de presse paru dans Le Courier Vendéen le jeudi 20 juillet 2023 relatant
l'augmentation du repas au restaurant scolaire à compter de la rentrée scolaire 2023 etplus
particulièrement les propos qui lui sont attribués :

Alors que le propos retranscrit dans I'article en question est ( IIfaut rester raisonnable pour ne
pas déborder. Ce qui est le plut' importarcl, cbt le fonctionnement du serail'e et non la nourriture >>.

Monsieur le Maire précise que la phrase exacte qui a été prononcée est << Il faut re$er
raisonnable pnxtr ne pas déborder. Ce qui e$ le plus important dans Ie coût d'un tepas, cbtt le

fonctionnement et nln /a nourilure >>.

Il rappelle à cette occasion le combat qu'il mène depuis qu'il est élu pour proposer aux
usâgers du restaurant scolaire coinme à ceux de la MARPA des repas de qualité fait sur
place et sa lutte contre la << malboffi >>.

FINANCES ET BUDGETS

Informations signatures devis et marchés

Monsieut le Maire donne lecture de I'ensemble des devis qui ont été signés entre le 13 juin
et le 04 septembre 2023 inclus.

Fournisseur Objet de la commande Montant HT Budget

GRANIMOND Columbarium cimetière 12 cases 12 090,00 € Commune - Op. 18



SARL COUTHOUIS
Changement motorisation portail du
Fief Angibaud 2024,OO€ Commune - Op.64

CTV Visiophone portail école publique 997,23 € Commune - Op. 65

SyDEV
Extension réseau électrique chemin de
la clé des champs

13 802,00 € Commune - Op. 78

IECP
lnstallation VMC dans placard serveur
informatique mairie 635,46 € Commune - Op, 46

CTV Dispositif PPMS école publique 5.292,95 € Commune - Op. 65

SELF SIGNAT Panneaux de signalisation 3.232,26€ Commune - Op. 78

SELF SIGNAL Panneaux de signalisation 780,95 € Commune - Op. 78

AIMA

Fournisseur

Nettoyeur haute pression pour
services techn ues

Objet de la commande

1.047,67 €

Montant
TTC

Commune - Op. 61

Budget

HUIS-AIIIANCE 85
Tranche ll "La Chênaie" - Constat
d'affichage permis d'aménager 360,00 € Lotissement

BPE
Histoires pour théâtre traditionnel
japonais 128,48€ Commune

INTERSPORT
Fournitures terrain de football et
terrain de tennis 946,93 € Commune

SOTUTEL
Tranche ll "La Chênaie" - lnfrastructure
réseaux télécoms

446,40 € Lotissement

Office Tourisme Challans
Gois Communauté

Adhésion au service tourisme de
l'Office de Tourisme pour 2023

160,00 € Commune

SARI OZAE
Réparation bordure parc de la

Salamandre 124,80€ Commune

Connex lnformatique
Renouvellement antivirus pour
ordinateurs médiathèque

198,00 € Commune

SOCATET
Tranche lll "La Prairie" - lngénierie
télécom 2083,20€ Lotissement

SOCATEL
Tranche lll "La Prairie" - Pose et
câblage fibre optique

9 853,20€ Lotissement

Association les
lncorruptibles

Adhésion aux lncorruptibles +

Participation au 35ème prix du livre -
Médiathèque

r82,t8€ Commune

VIP CONCEPT Accès supplémentaire logiciel Belami L29,60€ Commune

VIP CONCEPT Formation logiciel Belami 720,00€ Commune

SEDI
Fournitures administratives dossiers
de mariage mairie 377,64 € Commune

cry Réparation système anti-intrusion
espace des Primevères

1 630,25 € Commune

Ferme du Pas de L'lle
Repas des aînés - Pots de rillettes de
canard (100 unités)

450,00 € CCAS

Orchestre [e Delta Repas des aînés - Animation musicale 400,00 € CCAS

EARL ô Pommes
Repas des aînés - Bouteilles de jus de
pomme (100 unités)

189,90 € ccAs

EURE FItM ADHESIFS
Adhésifs + tringles et rails pour expo
médiathèque 397,56 € Commune

CTV

Abonnement annuel carte SIM pour
dispositif anti-intrusion espace des
Primevères

180,00 € Commune



MPFPT
lnscription formation continue sur
utilisation bâton de défense police
municipale

60,00 € Commune

Maison de la Presse de
Challans

Livres enfance jeunesse 693,92€ Commune

Maison de la Presse de
Challans

Livres adultes 960,96 € Commune

Côté Pub Banderoles pour forum association 252,00€ Commune

HUIS ATLIANCE 85
Tranche lll "La Prairie" - Constat
d'a rmis d'amén 360,00 € Lotissement

E.collectivités
Téléphone mobile et abonnement
pour école publique (PpMS et
vtsro on

156,00 € Commune

Bailly Quaireau
Escabeau professionnel pour services
techniques L66,56 € Commune

DCM no061-06-2023

Après avoir présenté aux membres du Conseil municipal le support du débat, Monsieur le
Maire invite les élus à débattre sur les orientations générales du Projet dâménagement et
de Développement Durables @ADD), projet pàiitiqrr. du plan Local d,u'rbanisme
intercommunal (PLUi).

Il précise que ce débat n'amène pas de prise de décision, c'est-à-dire qu'il n'y a pas de vote
à exprimer. Toutefois, une délibération doit prendre acte de ce débat.

Débat du PADD àparttt du document support qui a été joint à l'ordre du jour de la présente
séance et qui est affiché pendant celle-ci.

Le Conseil municipal :

- Vu la délibération du 16 novembre 201,7 prescrivant l'élaboration du Plan Local
d'Urbanisme intercommunal sur l'enser,nble du territoire de Chalians Gois
Communauté,

- Vu le débat sur les orientations générales du PADD en Conseil Communautake ayant
eu lieu le 25 octobre 20L8,

- Vu les débats sut les orientations générales du PADD au sein des Conseils \zfslicipaux
des communes membres ayant eu lieu :

- au Conseil Municipal de la commune de Beauvoir-sur-Mer le 21janvier2019,
- alr conseil Municipal de la commune de Bois-de-cénéle 17 décembre 201g,
- as conseil Municipal de la commune de Bouin le 11 décembre207g,
- au conseil Municipal de la commune de challans le 28 janvier 2019,
- au Conseil Municipal de la commune de châteauneuf le 30 novembre 201g,
- aw conseil Municipal de la commune de Froidfond le 18 décembre 2018,
- âu Conseil Municipal de la commune de La Garnacltele 77 décembre 201g,
- au Conseil Municipal de la commune de Saint-Christophe-du-Ligneron le 3 décembre

2018,

- au Conseil Municipal de la commune de Saint-Gervais le 10 décembre 2018,
- 

^u 
conseil Municipal de la commune de Saint-urbain le 17 décembre 201g,

- au conseil Municipal de la commune de Sallertaine re 27 novembrc 201.g,

- Considérant le projet de Projet d'Aménagement et de Développement Durables
modifié driment exposé et débattu,



Prend acte que le débat sut le PADD du PLUi de Challans Gois Communauté a bien
eu lieu.

DCM no062-06-2023
Budset Général - Décision modificative no02

Monsieur Thierry CROCHET, Adjoint au Maire, présente à aux membres du Conseil
municipal le projet de décision modificative no02 portant sur des ajustements budgétaires
en section d'investissement pour le Budget Général:

66 - 66111 < Intérêts réglés à l'échéance > +3.500,00 €

74 - 74121< Dotation de solidarité rurale > :

74-744<FCTVA>:

+1.000,00 €

+3.500,00 €

-13.200,00 €

-7.000,00 €

+7.000,00 €

+10.000,00 €

+1.700,00 €

+1.500,00 €

020 - K Dépenses imprévues >:

Op. 34 - < Restaurant scolaire > - 231,3 :

1641, K Emprunts en euros )):

Op. 43 < Médiathèque >> - 231.3 :

Op. 1.7 < Salle de sports & Polyvalente >> , 231.3 :

Op. 65 < Ecole publique > - 231.3 :

Aptès en avoir délibété, le Conseil municipal, à l'unanimité,

Valide la décision modificative no02 du Budget général coûrme indiquée ci-dessus,

Dit que le montant global de la section de fonctionnement du Budget généraI est porté
à 2.288.500,00 € (deax million: deux æn.t qaatre-wngt-huir mille dnq cents euro),

Dit que le montant global de la section d'investissement du Budget général reste

inchangé à 1.310.000,00 € (un rnillion trois ænt dix mille eurot).

DCM no063-06-2023
Budset Assainissement - Décision modificative no0L

Monsieur Thierry CROCHET, Adjoint au Maire, présente à aux membres du Conseil
municipal le projet de décision modificative no01 portant sur des ajustements budgétaires
en section d'investissement pour le Budget Assainissement :

Chapitre 01,1 - 61523 - < Entretien & téparations réseaux > : -5.000,00 €

Chapitre 67 - 673 < Titres annulés sur exercices antérieurs > : +5.000,00 €

Après en avoir délibéré, le Conseil municipal, à l'unanimité,

- Valide la décision modificative no01 du Budget Assainissement comme indiquée ci-
dessus,

- Dit que le mofltânt global de la section de fonctionnement du Budget assainissement

reste inchangé à 236.856,83 € (deux cent trente-ix nilk huit cent cinquanTe-six ettros et quatre-

ui ngT-Troi s ce n rim e t).



DCtuI n"064-06-2023
Subvention à ASSOLI au titre de la compensation de la réduction des aides de la CAF
de la Vendée - Année 2022

Monsieur Thierry CROCHET, Adjoint au Maire, rappelle la déhbératton no044-03-201.9
par laquelle une convention avait été signée pour une durée de 04 ans entre la commune et
ASSOLI dans le cadre du Contrat Enfance Jeunesse.

En application de cette convention, les communes signataires (Beauvoir sur Mer, Bouin,
Saint Gervais et Saint Urbain) s'engagent à prendre en charge la diminution de I'aide
financière annuelle versée pat Ie CAF en attribuant une subvention de compensation à
ASSOLI.

La rêpartttton de la prise en charge s'opère en fonction du taux de fiéquentation par les
enfants de chaque collectivité, la fréquentation s'entendant en nombre de journée par
enfants.

Il informe qru''en 2022, le montant de la dégressivité s'élève à 14.723,60 € (qwatorTe mille sepr

cent uingl-lrois euros et soixante centimet). Pour la commune de Saint Gervais, la fréquentation
reptésentait35,04o/o, soit le versement de la somme de 5.159,16€ Q.inq nille cent ùnquante-
neuf euro: eT seiry centine).

Après en avoir délibéré, le Conseil municipal, à l'unanimité,

- Décide de verser la somme de 5.159.16 € (cinq mille cent cinquante-neuf euros et seize

centimes) à |ASSOLI afin de compenser la dégressivité des aides de la CAF pour
l'année 2022,

- Dit que les ctédits ont été prévus au Budget Priminf 2023 du Budget Général à I'article
budgétaire 6574.

DCM n"065-06-2023
Acquisition et pose de stores pour bâtiment de la médiathèque communale

Monsieur le Maire infortne les membres du Conseil municipal que le bâtiment qui abrite la
médiathèque communale présente un réel ptoblème d'isolement thermique en période de
chaleur qui en rend l'usage inapproprié pour les usagers cornme pour les bénévoles et le
personnel.

Afin d'y palliet, il ptopose que le site soit muni de stores et présente les résultats de la mise
en concurrence entre deux fournisseurs qui nous ont adressés une offre.

Il propose que soit retenue I'offre économiquement la plus avantageuse correspondant à
celle de STORE & CO située à CI-L\LLANS pour un montant total hors taxes de 23.365,1,3
€ (uingt-trois mille trob cent soixante-dnq euros et freiry centinet).

Monsieur le Maire ptécise que cette dépense d'investissement sera composée de deux
tranches :

- Tranche 01 : chatge de7.722,59 € HT téalisable au cours du quatrième ftimestre 2023 ;

- Tranche 02: charge de 15.642,54 € HT réalisable au cours du premier semestre 2024.

Après en avoir délibéré, le Conseil municipal, à l'unanimité,

- Valide l'acquisition et la pose de store dans le bâtiment abritant la médiathèque

communale pour un montant total de 23.365,73 € HT (vingt-trois mille trois cent
soixante-cinq euros et tteize centimes) correspondant à l'offte de STORE AND CO
située à Challans,

- Autorise Monsieut le Maire ou sorl représentant légal à signer le devis corespondant à

cette prestation,



Dit que la charge correspondant sera inscrite en section d'investissement du Budget
Général à l'opération n"43 < Médiathèque - Anciens Haras ) et seïa ventilée sur les

exercices 2023 et 2024 dans les conditions susmentionnées.

DCM n"066-06-2023
Autodsation à la réalisation des démarches ptéalables en vue de l'acquisition d'un bien
immobiliet

Monsieur le Maire informe les membres du Conseil municipal de la mise en vente de
l'immeuble sis 6 rue de I'Etang identifié au cadaste sur la parcelle AO 129 qut fait office
de maison de santé.

I1 ajoute que I'actuel médecin généraliste qui y travaille devrait cesser son activité
professionnelle à la fin de I'année2024 et que se pose en conséquence la question de son
remplacement par un autre professionnel de santé.

Monsieur le Maire rappelle que le tenitoire de la Vendée est confronté à une pénurie de
médecins généralistes et figure au nombre des déserts médicaux recensés par I'Etat. Il
convient donc de réfléchir aux moyeûs incitatifs favodsant I'implantation d'un ou plusieurs
médecins sur la commune afin de maintenir une offre médicale de qualité.

Dans cette perspective, il sollicite l'autorisation de Conseil municipal pour entamer les
démarches en vue d'une acquisition du bien immobilier hébergeant les professionnels de
santé.

Il précise que ces dématches feront l'objet d'une testitution au cours du premier trimestre
2024 et que l'Assemblée délibérante décidera de l'acquisition dudit bien.

Après en avoir délibéré, le Conseil municipal, à I'unanimité,

- Valide le pdncipe d'une acquisition du bien mobilier sis 6 rue de l'Etang, identifié au

cadastre sut la parcelle AO 129,

- Autotise Monsieur le Maire ou son représentant légal à entamer les procédures qui
s'imposent en vue d'une acquisition dudit bien,

- Dit que ces démarches feront l'objet d'une restitution auprès de I'Assemblée délibérante

au cours du premier trimestre 2024 qu décidera de valider le projet d'acquisition
immobilière.

ENVIRONNEMENT ET VOIRIE

DCM no067-06-2023
Assainissement collectif - Rapport du délégataire 2022

Monsieur Johann LE CIGNE, Adjoint au Maire, présente à lâssemblée délibérante le
rapport de la société SAUR, délégatare du service public de l'assainissement collectif et
communique la synthèse de l'exercice 2022.

Données techniques

-

Nombre de postes de relèvement: 1,3

Lnêa;rc de conduites (en ml) : 1,5.707

Capacrté épuratoire existante : (en Eq.Hab) 3.455

Données clientèles

Nombte d'abonnés : 1.010
Volumes facturés (en m3) : 75.767 m3



Indicateurs qualitatifs

Volumes épurés (en m3) : 99.529 m3

Quantité de boues évacuées (en tMS) : 28,175

Aptès en avoir délibéré, le Conseil municipal, à I'unanimité,

- Adopte le rapport du délégataire portant sur l'assainissement collectif pour l'exercice
2022.

DCM no068-06-2023
Adhésion au service d'assistance à l'élaboration du Schéma Communal de Défense
Extérieur Contre I'Incendie (SCDECI)

Monsieur Johann LE CIGNE, Adjoint au Maire, rappelle aux membres du Conseil
municipal l'obligation pour les collectivités d'adopter un Schéma Communal de Défense
Extérieure Contre I'Incendie (SCDECD.

Enjeu de sécurité pour la population, les bâtiments et ouvrages,l'élaboration d'un SCDECI
est un sujet à risque et complexe à la croisée de problématiques techniques, juridiques et
financières.

L'Association des Maires et Présidents de Communauté de Vendée (AMPC$, en
collaboration avec le Service Départemental d'Incendie et de Secours (SDIS) de la Vendée
et Vendée Eau, propose d'accompagnet les cofiununes et intercommunalités qui le
souhaitent dans la rédaction de leur SCDECI.

Conctètement, cette cellule d'appui proposerâ un accompagnement sur l'ensemble du
processus d'élaboration :

- Planification de la démarche,
- Apport d'expertise technique,
- Propositions de solutions,
- Accompagriement à la rédaction du schéma communal.

La parttctpation financiète de la commune est forfaitaire et est établie en fonction de son
nombre d'habitants entendu corffne < population DGF >, soit pour les collectivités dont la
population est comprise entre 2.001 et 3.500 habitants, la soffune de 1.900,00 € (mi//e neuf
cents euros).

Après en avoir délibété, Ie Conseil municipal, à l'unanimité,

- Valide l'adhésion de la commune au dispositif d'assistance à la rédaction d'un Schéma

Communal de Défense Extérieure Contre I'Incendie (SCDECD pilotée p^r
l'Association des Maires et Présidents de Communautés de Vendée (ÂMPC\,| en

collaboration avec le Service Départemental d'Incendie et de Secours (SDIS) de la
Vendée et Vendée Eau,

- Autorise Monsieur le Maire ou son reptésentant légal à signer tout document se

rapportant à cette affaue,

- Valide laparacipation financière de la commune à 1.900,00€ (mille neuf cents euros)

correspond^flt av barème étabh par |AMPCV.

DCtuI n'069-06-2023
Convention de superposition d'affectation du domaine public pout la pose de borne
de puisage

Monsieur Johann LE CIGNE, Adjoint au Maire, informe les membres du Conseil
municipal du projet porté par Vendée Eau de convention de superposition d'affectation du
domaine public avec la Communauté de communes Challans Gois Communauté et la



commune de Saint Gervais pour la pose d'une borne de puisage.

Il rappelle que Vendée Eau, qui assure la distdbution d'eau potable, a décidé de mettre à

disposition de ses adhérents un service de bornes de puisage sur leur territoire.

Il précise que cette proposition â poru but d'offtir aux u ;lisateurs une solution plus srire
pour la qualité de l'eau distribuée et légale en remédiant aux raccordements en dehors de

toute légalité sur les hydrants des collectivités pour des utilisations temporaires ou
provisoires.

Monsieur Johann LE CIGNE présente la convention tdpartite à l'Àssemblée délibérante
et propose qu'elle soit adoptée.

Après en avoir délibéré,le Conseil municipal, à l'unanimité,

- Valide le projet d'implantation d'une botne de puisage sur le territoire communal Place

de la Mairie,

- Autorise Monsieur le Maire ou son représentant légal à signer la convention s'y

rapportaflt.

AFFAIRES SCOLAIRES

DCM no070-06-2023
Reconduction de I'intervenant pour I'enseignement des langues vivantes en primaire
pow la péiod,e scolatue 2023 /2024

Madame Cécile LANDREAU-BONENFANT, Adjointe au Maire, rappelle aux membres
du Conseil municipal la prise en charge par la cofiunune d'un intervenant pour âssurer
l'enseignement des langues vivantes dans les écoles primaires du terdtoire pour l'année
scolaire 2022/2023.

Elle propose que soit reconduit dans les mêmes conditions ce dispositif pour l'année
scolaire 2023/2024

Après en avoir délibéré, le Conseil municipal, à l'unanimité,

- Décide de reconduire pour I'année scolaire 2023 / 2\Z4,|'enseignement des langues

vivantes pour les écoles publiques et privées de la commune, selon les besoins estimés

pat les ditectrices à 36h00 (tente-six heures) pour l'école publique Les Guernovelles et

à 48h00 (quatre-huit heures) pout l'école pdvée Notre Dame de Bordevert, soit un total
de 84h00 (quatre-vingt-quatre heures),

- Autorise Monsieur le Maire à signer les conttats avec les intervenants.

Mise en place d'un Plan Pafticuliet de Mise en Sécurité (PPMS) à l'école nublique Les
Guernovelles

Madame Cécile LANDREAU-BONENFANT, Adjointe au Maire, informe les membres
du Conseil municipal du tésultat de la mise en concuffence réalisée pour I'installation d'un
PPMS au sein de l'école publique Les Guernovelles.

Après consultation de trois entreprises, deux ont proposé une offre :

- CTV pout un montânt total hots taxes de 5.292,95 € Qinq nille deux cenr quatre-ùngt-doury
etrros et quatre-uingt-quinry centimet),

- WiProtect pour un montant total hors taxes de 6.307,75 € (:ix nille trois cenT sept extrls et

soixa n te - q ui n 7e ce n tin e t).

L'offre économiquement la plus avantageuse a été retenue, soit celle de la société CTV.



AFFAIRES SOCIALES

Point sur le reDas des aînés du 19 octobrc 2023

Madame Stéphanie POTIER, Adjointe au Maire, fait état de I'avancement de lapréparauon
du repas des aînés qui se tiendra le 19 octobre2023 salle des Primevères.

Les invitations ont été postées la semaine 37 : 265 invitations pour 337 personnes.

Le traiteut pour le repas est Cbe4Baptiste et pour le dessert L,e f-oarnil de Saint Geraais.

Un nouvel orchesfte a été choisi pour animer le tepas dont le service sera assuré par les
membres du CCAS.

Point sut fonctionnement du service << -Ea Zor'fure Sr?zone>>

Madame Stéphanie POTIER, Adjointe au Maire, rappelle aux membres du Conseil
municipal le lancement du service de transport solidaire <En Voilure Simone> le 02 juin
dernier porté conjointement par les CCAS de BEAUVOIR SUR MER, BOUIN, SAINT
GERVAIS et SAINT URBAIN.

Elle infotme qu'une réunion s'est tenue le 14 septembre dernier pour faire un premier bilan
après 03 mois de fonctionnement.

Il appanit que pow la commune de Saint Gervais, le démarrage est < frileux > avec 03
chauffeurs et 05 utilisateurs. Le premier tnjet a eu lieu le 14 septembre 2023.
A contrario, le service connait davantage de succès dans les comrnunes de Beauvoir Sur
Mer et Saint Urbain.

En outre, le tarif de déplacement pour les trajets inférieurs à 10 Km a êtê rcvu à la baisse
pour être flxé à 4,00 € (quarre euro:).

Un apéritif dinatoire est envisagé pour permettre la rencontre entre les chauffeus
bénévoles et les élus des communes membres.

URBANISME BATIMENTS

Rapport des Commissions utbanisme du 12 iuillet, du 10 août et 15 septembre 2023

Monsieur le Maire présente les décisions prises par les Commissions urbanisme lors des
réunions du 1,2 juillet, du 10 août et du 15 septembre 2023.

Présentation des DIA

Nlonsieur le Maire présente le tableau des déclatations d'intention de ne pâs ahéner :

N'1.7 /2023 M. CADET Jean et Mme CADET Colette à Mme CADET Sophie,

L'Ouche Plumet - Le Morceau Bonnin,
N"1,8/2023 M. AUBERTJean-Claude et Mme LUUJoëlle à M. LEFEBVRE Benoit et

Mme GUILLOTEAU Suzanne, 1 venelle des Aubépines,

N'19 /2023 Mme DUFIEF Annette à M. et Mme HUET Bruno, 9 rue du Villebon,
N"20/2023 M. BERNARD André à M. FINEOIJT Guy et Mme BAILLET Michelle,

5 impasse du Roullard,

N"21./2023 M. LEFEBVRE Benoit et Mme GUILLOTEAU Suzanne à Mme
FRADET Caroline,4 A rue du Villebon,

N"22/2023 M. PELTIER Alain à M. ROUSSEAU Franck (SARL), 9 rue de la Marne,

N'23/2023 Mme VALEZY Dorothée à M. RENOUX Mickaël et Mme RENOUX
Lautence, 13 me des Tulipes,



N"24/2023

N'25/2023

M. PICHON Olivier et Mme GUIBERT Carine à M. HERBLOT Tony, 18

rue Beauregard

Mme POUZET Lydte à M. BELOUIN Franck et Mme BOULIGAND
Virginie, 15 rue du Prieuré

DCM n"071-06-2023
Lotissement communal Le Gaveau - La Chênaie - Validation prestation SyDEV

Monsieur le Maire rappelle aux membtes du Conseil municipal la délibération no097.09.2022
dw L2 décembre 2022 qut validé le projet de La Chênaie correspondantàla tranche II du
lotissement communal Le Gaveau et la délibéraion no010.01.2023 du 22 janvier 2023 qui
validatt le corit de I'opération (opérateurs réseaux et estimation des travaux).

Il tappelle également que conformément à cette demière délibération,la prestation du SyDEV
qui n'avait pas pu être adoptée faute de sa transmission à l'administration devait faire l'objet
d'une décision de lâssemblée délibérante à une date ultédeure.

Il présente la convention transmise par le SyDEV pour les travaux à réaliser pour le quartier
d'habitations < La Chênaie > dont le montant total est de 32.299,00 € (Trenre-deux mille deux cent

q a a t re - ui ngt- di x- n e uf e u ro t) .

Après en avoir délibéré, le Conseil municipal, à l'unanimité,

- Valide la proposition tarifaire du SyDEV pour les trava;ux correspondant àla tranche
II < La Chênaie > du lotissement communal Le Gaveau porlr un montant totai de

32.299 ,00 € (trenn-deux mil/e deux cent quatre-uingt-dix-neuf eurot),

- Autorise Monsieur le Maire ou son reptésentant légal à signer la convention et tout
document nécessaire àla réahsatton de cette affaue.

DCM no072-06-2023
Lotissement communal Le Gaveau - La Chênaie - Choix des entteptises pour ûavaux

Madame Marie-Claude RIOU, Adjointe au Maire, rappelle la création du quartier d'habitations
la Chênaie corespondant à la seconde tranche du lotissement communal Le Gaveau et la
délibétation n"045-04-2023 du22 mar2022 pzr laquelle lâssemblée délibérante avait validé le
projet et autorisé le lancement d'une consultation en \-ue de la réalisation des travaux.

L'avis d'appel public à la concurrence s'est tenu du 26 mai aa 27 jun 2023 à 12h00 et s'est
soldé par :

- Lot 01 < Voirie - Assainissement EU-EP > : deux offres (BODIN et CHARIER TP) ;

- Lot 02 < AménaEement Davsaser ) : une offre (CAIE\4.

Après I'analyse des offtes réalisée par VENDEE EXPANSION, les enteprises âyant déposé

les offres économiquement les plus avântâgeuses sont :

- Lot 01 < Voirie - Assainissement EU-EP > : l'entreprise CHARIER TP SUD domiciliée à

SALLERTAINE pour une montant total hors taxes de 209.497,30 € (deux tvnr neuf nille
qualre cent quafre-uingt-dix-vpt euros et Trente æntines) ;

- Lot 02 < Aménagement pa]'sager > : la SCOP CAJEV SA domiciliée à LA ROCHE SUR
YON pour un montant total hors taxes de 20.1.97,92 € (uingt mille ænt quatre-wngt-dix-sept

e uros el q a atre -ui ngt-do ury ce n tin et).

Madame Marie-Claude RIOU sollicite l'avis de I'Assemblée délibérante pour procéder à
l'attribution des lots aux entreprises.

Après en avoir délibéré,le Conseil municipal, à l'unanimité,



Valide le classement du rapport d'analyse des offres,
Attribue le marché aux enffeprises suivantes :

o Lot 01 - < Voirie et assainissement EU-EP > : l'entreprise CHARIER TP SUD
domiciliée à SALLERTAINE (85) pour un montant de de 209.497,30 € HT
(deux cenT netf nille quaTre cenl quatre-uingt-dix-sept euros eT trente centime),

o Lot 02 - Aménagement paysager: la SCOP CAJEV SA domiciliée à I-A
ROCHE SUR YON (85) pour un montant de 20.1.97,92 € HT (uingt milk cenr

q u atre -ui ngt-dix s €p t s xt r0 r e t q u a t re -ui ngt- do u ry ce ntim e s),

Autorise Monsieut le Maire ou son représentant à signer les marchés correspondants,

Précise que les chatges correspondantes seront imputées sur le budget Lotissement Le
Gaveau en section de fonctionnement à l'article budgétaire 605.

COMMUNICATIoN AFFAIRES culTuRËirËs spônrrVES ÈT ôË lorsrns 
I

DCM no073-06-2023
Médiathèque - Renouvellement de la convention d'obiectifs avec le Conseil
déoartemental de la Vendée

Monsieur JeanLOIZEAU, Adjoint au Maire, rappelle que le Conseil départemental de la
Vendée est un partenaire privilégiées collectivités dans la gestion de leur médiathèque,
soutien âssrué parla direction des bibliothèques.

A ce titre, le Conseil départemental s'engage à assurer gratuitement des prestations de
conseil, formation et animation en contrepartie de quoi la collectivité s'engage à atteindre
différents objectifs dans les 05 années à venit, durée de ladite convention d'objectifs.

Il précise que parmi les objectifs inscrits dans cette nouvelle convention figurent le
renfotcement de l'accès aux personnes handicapées aux services proposés par l^
médiathèquevialarédaction d'un schéma d'accessibilité ainsi que I'inclusion des personnes
isolées, éloignées .de l'écrit, lisant peu ou pas du tout via le dispositif < Le Facile à lit. ,.

Après en avoir délibété,le Conseil municipal, à I'unanimité,

- Approuve les termes de Ia convention à intervenir entre le Conseil dépatemental de la

Vendée et la Commune,

- Autorise Monsieur le Maire ou son représentant légal à signer ladite conventj.on et tout
document à intervenir dans cette affaue.

DCM n"07,1-06-2023
Médiathèque - Modification du tèslement intérieur

Monsieur Jean LOIZEAU, Adjoint au Maire, rappelle I'instauration d'un règlement
intérieur du service de la médiathèque parla délibération du Conseil municipal n"702-09-
201.5 en date du 14 septembre 2015.

Il tappelle que ce règlement a fait I'objet d'une modification par délibération en date du 24
févùer 2020.

Il propose que le règlement intérieur soit à nouveau modifié pour adapter le nombre de

ptêts par usâger aux nouvelles demandes observées.

Il présente les modifications envisagées à l'Assemblée délibérante.

Après en avoir délibéré, le Conseil municipal, à I'unanimité,

- Valide les propositions de modification cornme indiquées dans le règlement présenté

ci-dessus,



Indique que ces dispositions prendront effet à compter du 1er octobrc 2023.

Bilan du Forum des associations du 09 septembte 2023

MonsieutJeanLOIZEAU, Adjoint au Maire, dresse le bilan du Forum des associations qui
s'est tenue le 09 septembre dernier à I'espace des Pdmevères.

Celui-ci a rencontré un grand succès en comptant la présence de 20 associations. Les
manifestations extérieures qui se sont tenues à l'occasion de Terre de Jeu-x 2024 ont trouvé
leur public.

70 bulletins ont été dénombrés à I'occasion de la tombola. Le tirage au sort des gagnants
aura lieu le 26 septeml>re 2023 en présence des associations dont les gros lots sont deux
fois 2 places pour assistet à un match de football pendant les Jeux Olympiques de 2024 au
stade de la Beaujoire (le 27 juillet 2024).

AFFAIRES GENERALES

DCM no075-06-2023
Désignation d'un référent déontologue pour les élus locaux

Monsieur le Maire rappelle aux membres du Conseil municipal l'article 218 de la lor no2022-
217 du 21 février 2022 qut permet à tout élu local de pouvoir consulter une référent
déontologue chargê de lui apporter tout conseil utile au respect des principes déontologiques.

En application de cette loi et en vertu de l'article R. 1111-1-A et suivants du Code Générale
des Collectivité Territoriales, il appartient à chaque collectivité de nommer son ou ses référents

par I'adoption d'une délibération spécifique.

Afin d'accompagner les collectivités dans la désignation de ces référents, lâssociation des

Maires et Ptésidents de Communauté de Vendée (AMPCD a pris contact avec certains

partenaires institutionnels pour établir une liste de personnes qualifiées pour occuper cet
office.

Uniouement en formation colléoiale :

o Monsieur MADEIÂINE Bernard, Président honoraire du corps des tribunaux
administratifs et des cours adminisftatives d'appel, ancien président du tribunal

administratif de Nantes.

Monsieur le Maire propose à I'Assemblée délibérante d'adopter comrne référents
déontologues des élus locaux de Saint Gervais la liste élaborée par I'AMPCV telle que

mentionnée ci-dessus.

LISTE DES REFERENTS DEONTOLOGUES

IDENTITE QUALITE

MOLLA Jean-Françors

Président honoraire du corps des tribunaux
administratifs et des cours administratives d'appel,
ancien vice-président du tribunal administtatif de Nantes

FÀURE Betrand Professeur de droit public à la faculté et responsable du
MASTER < Collectivités Territoriales >

LORFEUVRE Brun<.r Administrateur des Finances Publiques adjoint



Après en avoir délibété, le Conseil municipal, à l'unanimité,

- Désigne en qualité de référent(s) déontologue(s) les membres de la liste constituée par
I'Association des Maires et Présidents de Communauté de Vendée (AMPC\) annexée

à la présente délibération, dans sa composition actuelle et dans sa composition future

en cas d'évolution de la liste,

- Décide que les personnes susmentionnées exetcetont leuts fonctions pour la durée du
mandat,

- FLxe les modalités de saisine du ou des référents déontologues (ou des membres du
collège) ainsi que les conditions d'examen en des demandes comme suit :

o La collectivité saisit par tous les moyens fAMPCV qui se charge d'affecter un

des membres de la liste à l'affiue à ûzi.te4
o L'AMPCV met en relation le référent désrgné avecla collectivité,
o Si besoin, sur demande du référent désrgné ou de la collectivité, et en fonction

de sa complexité, I'affate pourrâ êtte ftaitée collégialement avec d'autres
membres de la liste.

Le collège ainsi constitué décide en son sein de ses modalités de

fonctionnement.

o La collectivité rémunère directement le référent ou le collègue de référents et

décide des moyens matériels mis à disposition.
- Décide que les avis du ou des téférents déontologues (ou des membres du collège) sont

rendus dans les conditions suivantes :

o Le téférent déontologue est tenu d'accuser réception de la demande qui lui est

faite et d'infornet des suites qui lui seront données (recevabilité de la demande,

délai d'instruction).

Une lettre ou courriel type accusânt téception de la demande est attendu.

o Un délai raisonnable d'instruction de la demande est entendu, et pourra être

ajusté selon la complexité du dossier.

o La réponse sera formulée par lettre ou courliel et étayée en âpportant des

éléments sur l'ensemble des points soulevés.

- Fi-re les modalités de témunération du ou des référents déontologues comme tel :

o 80,00 € (quafre-uingt euros) par personne et par dossier,

o 300,00 € (trois cenTs earot) pour la présidence effective d'une séance du collège

d'une demi-journée,

o 200,00 € (deux cents eurot) pour la participation effective à une séance du collège

d'une demi-journée.

- Décide que cette délibération ainsi que les informations petmettant de consulter le ou
les téférents déontologues (ou le collège) sont portées par tous moyens à la
connaissance des élus locaux intéressés.

DCtuI no076-06-2023
Petsonnel communal - Autorisations spéciales d'absence

Monsieur le Maire rappelle aux membres du Conseil municipal que les autorisations spéciales

d'absences permettent âux agents de pouvoir s'absenter de leur poste de ftzva:lpour différents
motifs.

Ces autorisations sont distinctes des congés annuels et ne peuvent d'ailleurs être mises en place

sur l'une de ces périodes. Le temps d'absence est considéré comme du temps de travail effectif



lorsque l'agent était en service au moment de la survenance de l'évènement ayaflt motivé
l'absence.

Certaines autorisations réglementairement définies sont accordées de plein droit tandis que
d'autres, en application des articles L.622-1àL.622-7 du Code génénlde la fonction publique,
peuvent être octroyées pour certains motifs familiaux dans les conditions préwues par décret
pds en Conseil d'Etat.

En I'absence de décret, les modalités d'attdbutions et les durées de ces autorisations spéciales

d'absence sont laissées à la libre appréciation de l'autorité terdtoriale. Elles ne sont pas de droit
et sont soumises à autorisation de l'autorité terdtoriale dans les conditions définies par I'organe
délibérant.

Monsieur le Maire propose à lâssemblée délibérante de prévoir la possibilité d'accorder, sous
résewe des nécessites de service appréciées parl'autorité territoriale, les autorisations spéciales

d'absences applicables dans la Fonction Publique d'Etat en appJication du système de parité.

Après en avoir délibéré,le Conseil municipal, à I'unanimité,

- Accepte les modalités d'attribution et d'otganisation des autorisations spéciales

d'absence exposées ci-dessus,

- Précise que les dispositions de cette délibération prendront effet à compter du 1er

octobrc 2023.

DCM no077-06-2023
Personnel communal - Transformation d'un poste d'adioint d'animation teritodal
TNC en un ooste d'adioint d'animation orincioal de 2è-'classe TNC

Monsieur le Maire informe les membres du Conseil municipal de la réussite au concours
d'adjoint d'animation principal de 2ème classe organisé par le Centre de Gestion de la Vendée
d'un agent de la commune.

Il demande à l'Assemblée àélibérante de bien vouloir ffansformer le poste occupé par I'agent
tel qu'il figure tableau des effectifs afin que celui-ci puisse être nommé dans le grade dont il
est lauréat à compter du 1er octobre 2023 :

- Transformation d'un poste d'adjoint d'animation territorial à temps non complet
(34,63/35è\ en un poste d'adjoint d'animation principal de 2è'" classe à temps non
complet Q4,63/35è\.

Après en avoit délibéré, le Conseil municipal, à I'unanimité,

- Valide la transformation d'un poste d'adjoint territorial d'animation à temps non
complet (34,63/35ène) en un poste d'adjoint d'animation principal de 2ème classe à

temps non complet (34,63/35ème),

- Dit que cette transformation serâ effective à compter du 1er octobre 2023.

Dates ù retenir

Prochains Conseils municipctttx à 20h00 : lundi I6 octobre 2023
æ- Les l6 octobre, 20 novembre et I I décembre 2023

Le secrétaire de

I
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séance, Le


